
全
台鬧護士荒，9成醫院無法

招收到足額的護理人員。因

工作超時、事務繁忙等問題遲遲無

法解決，導致許多護理人員紛紛選

擇「出走」，而我們這些仍堅守在

在臨床工作崗位者對此感受最為深

刻。有時會想，護士荒究竟能靠誰

來解決？護理人力短缺的現狀就如

同一間年久失修的老房子，要重

新整頓談何容易，不僅花時間花精

神，更重要的是要有人願意挺身而

出擔當重任，才能給老房子改變的

契機。

文�護理部　20C病房護理長　李曉雯

團結是成功的開始
（攝影／洪秀慧）

感謝有您，讓病人在本院得到優質照護。
（攝影／洪秀慧）
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天引進         大軍27 300
護理人力召募小組完成超級任務



「Call Center」小組成立，加油！GO！

5月28日，本院由楊麗慧副院長領軍的護

理人力召募小組「Call Center」正式成立，在

護理部許玲女主任號召之下，我有幸成為整

頓這間「老房子」的第一階段人員，7位小組

成員都是現任主管，包括5位護理長與2位督

導。我們的首要目標就是將護理人力缺口補

足，以減輕臨床同仁的工作負荷，讓大家能

夠正常休假，但一邊聽著初擬的作戰計畫，

一邊看著手上僅有的在校園徵才時，學生們

留下的履歷資料，深知自己背負的是個艱鉅

的任務。

猶記得在「搶人大作戰」的第一天，小

組設定目標為簽立50張新合約書，希望能找

到更多新血輪來推動「老房子」邁向新生之

路。我們手疊著手，口中大聲喊著「GO！

GO！GO！加油！加油！加油！」斯情斯景

真是振奮人心。

「call center」小組，加油！加油！加油！（攝影／洪秀慧）

我們不斷撥打電話，不但將活力與熱情

傳達給電話那頭的人，也不厭其煩地解說本

院的福利與制度。第一天，總指揮官楊麗慧

副院長前來關心進度，坦白說，依現有資料

要新召募50位護理師跟本院簽約，確實是很

難達成的目標，但我仍自信滿滿地向楊副院

長保證我們一定會設法辦到，並且說「只要

對方接起電話，我們就能讓他（她）知道本

院完善的福利制度，也就有機會讓他（她）

簽下合約書，願意到本院服務。」或許大家

會問我哪來的自信，我只能說是大夥奮戰不

懈使命必達的精神，讓我相信成功指日可

待。

第一天就開紅盤，召募到50位生力軍，楊副院長（右1）自掏
腰包發給每人1000元紅包。（攝影／洪秀慧）

為了延攬護理新軍，每天下午狂打電話

就從那天起，「Call Center」小組成員每

天中午準時到第9會議室報到，利用簡短的午

餐時間討論當天作戰計畫，並檢討前一天所

遇到的困難及瓶頸，然後重新擬定對策。由

於我們每天僅能利用下午短短的4個小時（13-

17時）打電話，所以個個都分秒必爭地拚命

call，希望能為醫院多找到一些生力軍，讓護

理荒能儘快獲得有效解決。

在電話中，我們詳細解說對方想要及

需要知道的一切，並深入了解這些準社會新

鮮人的擔憂與疑慮，給予經驗分享與心理

支持，甚至安排他們來醫院參訪，由「Call 

Center」小組成員帶著全院走透透，好好認識

未來的工作環境，醫院也配合召募小組的運

作推出各種配套方案。經過這樣鍥而不捨的
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努力，當有人表示願意簽署到院服務合約書

的當下，對我們來說是多麼大的激勵啊！

連call 18天，簽下200張新合約

很多人問我為什麼要這樣辛苦，他們

認為「老屋新生計畫」或許只是個口號，喊

喊而已，不可能成真。其實我真的只是單

純地想到面對護士荒，臨床護理人員的忙

碌與辛苦，希望自己能為改變現狀盡一份心

力。對於投入「Call Center」，雖然我可以

選擇「做」或「不做」，但假設我選擇「不

做」，就有可能失去幫助老屋改變的機會，

不是嗎？改變需要契機，需要時間，還需要

執行者的魄力，透過「Call Center」，我不僅

看見希望，更深深感受到醫院想要改變現狀

的決心與魄力，所以我選擇相信並心甘情願

地全力以赴。

人說女大十八變　團結一心的「Cal l 

Center」成立後歷經18個工作天，也如變魔

術般地變出那令人無法置信的神奇數字：和

醫院完成合約簽立的護理人員突破200位！或

許有人會問是什麼力量如此驚人，很簡單，

就是「信念」二字。「Call Center」的7人小

組不是為了個人，而是為了一個共同的目標

齊心努力，站在前線，我們總是想著身為主

管，還能再為全院1200多位白衣天使多做些

什麼？或許有人覺得改革無感，或許有人覺

得薪水加的不夠多，談到錢，沒人會嫌多，

但是我們對護理的熱忱絕非金錢能夠取代。

護理人力增加，工作環境改善，讓我們更有

力量來承擔護理的使命，這才是永續經營的

理念。

第18天，已有200位護理人員與本院簽約，周德陽院長、楊麗
慧副院長和「Call Center」小組歡喜慶功。（攝影／洪秀慧）

再接再厲！9天後又募來100位生力軍

感謝蔡長海董事長、周德陽院長、黃文

良副院長及楊麗慧副院長的大力支持及改變

護理工作環境的決心，讓「Call Center」的成

員只管努力衝衝衝、叩叩叩，完全沒有後顧

之憂。團結力量大，在成功簽下200張合約書

之際，護理人力召募小組士氣高昂地再次許

下新目標，那就是要再簽下100張合約書。儘

管前路困難重重，任務也益發艱鉅，但我們

鐵了心地勇往直前。

曾經看過一篇文章寫到「每一份苦差

的背後都有無可取代的價值，與一群真正樂

在其中的人，不管舞台多險惡，他們的熱情

永遠不滅，因為熱情不在遠方，熱情就在他

們心裡⋯⋯」哈哈哈，說的真好，與一群

志同道合的人工作是享受也是幸福。「Call 

Center」成員手牽手共同完成了不可能的任

務，過了9個工作天，我們竟然再度開出紅

盤，又如願招募到100位護理界新兵願意加入

「老房子新生計畫」，與我們一起打拼。

5中國醫訊　122

SEP. 2013掌聲響起



召募護理人數達到300大關，院方感謝「Call Center」小組成員
（中間座位有紅色名牌者）的付出。（攝影／洪秀慧）

說真的，不是我們7人小組有什麼魔力，

而是真摯的情感、誠懇的態度，透過電話傳

達，贏得對方的信任，才能順利在短短的27

個工作天簽下300張合約書。「Call Center」

小組的成功靠的絕不是一個人的力量，而是

一個團隊、一個決心、一個共同的目標：

「改善臨床護理工作環境，首先要有充足的

人力來減輕臨床護理同仁的負擔，讓大家的

休假天數增加」。

好的開始！白衣天使的希望列車出發

有夢最美，但也需要持續的堅持才能看

到最棒的風景，嘗到最甜美的果實。「Call 

Center」成員階段性的任務雖已完成，但這不

是結束而是即將邁向下一個目標的開始。感

謝參與老屋新生計畫的首批推動者，也請大

家給「Call Center」小組所有成員掌聲，我們
都盡了全力。如今，白衣天使的希望列車已

經出發，未來就要靠各單位的護理長們及各

單位的學姐們幫忙努力留下新乘客，除了讓

更多護理界的新血加入我們的改革，大家也

要為自己加油，一起創造良好的臨床護理工

作環境，讓老屋新生計畫早日成真。

這個由護理部主管們所組成的「Cal l 
Center」7人小組，有著身為護理部一份子的
使命，要責無旁貸地守護白衣天使的幸福。

這次成功的完成護理人力召募，證明了有志

者事竟成，拯救天使任務大成功，老房子新

生計畫已經穩穩地跨出了一大步。

周德陽院長分3梯次向護理同仁說明本院積極推動中的
福利政策及後續規劃，請大家安心工作。（攝影／洪秀慧）

 職福會洪秀慧總幹事（左4）默默提供「Call Center」小組強力
支持。（福委會提供）
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